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全国連協 

しが県連協 保育運動連 

大津市連協 指導員組合 

湖西･北･西ﾌﾞﾛｯｸ 中ﾌﾞﾛｯｸ 南ﾌﾞﾛｯｸ 東ﾌﾞﾛｯｸ 

 

児童クラブ課より                

要望書に回答していただきました！        
9/1(金)19 時より、大津市役所にて児童クラブ課（他谷課長、白須課長補佐 

白井主査、小谷専門員、井上主幹）より要望書に対して、詳細に回答をしていた

だきました。保護者の方々、ご参加ありがとうございました！！ 

 

＜要望書に対する回答＞ 

１． 過密化の解消について 

⇒子供一人当たり 1.65m2 確保が必要であり、重要項目として課題解決に向け進

めていく。特に仰木の里東・青山・瀬田北・瀬田東・下坂本については過密化著

しく対応検討中(瀬田東・青山は今季着手済)。平野・唐崎・堅田・晴嵐において

民間児童クラブの設置が予定されている。長等・平野・晴嵐の 3 クラブにおいて

は今後過密化が予想されており、注視している。 

 

２． 十分な指導員を配置について 

⇒ポスターや各種媒体への掲出などによる呼びかけを強化している。労働時間の

組み合わせの工夫などによる対応も検討し、29 年度 4 月においては例年より確

保できた。しかしながら勤務希望者の地域によってのばらつきなどもあり、特に

大津東ブロック(瀬田地域)で指導員不足が深刻化している。 

 

活動報告 

     

 

 

 

 

 

 

          

 

 

 

 

 

＜回答続き＞ 

 

３． 保育の質を高めるための指導員の労働環境について 

⇒職掌分掌の見直しを 3 年連続で実施した。29 年度は大津市全体で見直し実施。

今後は国が職務改善策を検討する中、予算獲得に向け尽力する。また、夏休みに

限っての用務員さんの雇用検討など対応策を考える。 

 

４． 男女別トイレのすべての児童クラブへの設置について 

⇒おおむね本館においては男女別トイレが実現したが、木戸・小野・田上におい

ては未対応。28 年度に唐崎で改善実施、29 年度に木戸・真野北で改善実施予定。

瀬田東・青山については２棟目にトイレがないため、３棟目に多めに設置予定。

小野・田上は次年度以降対応予定。 

 

５． 騒音(音の反響)に対する施設の改修について 

⇒長等・晴嵐にカーテンを設置した。瀬田東・青山の新棟には吸音ボードを設置

した。今後の新設棟については吸音ボードをスタンダード化する。 

 

６． 公設公営による運営の継続について 

⇒大津市児童クラブは公設公営になり１６年目である。保護者の選択肢を増やすた

め、民間も継続設置予定である。 

 

以上  

 

 

児童クラブ課より、 

懇談会資料を配布して

いただきました。ご丁寧

な回答に感謝です！！ 



 

 

 

 
 

♪♪編集後記♪♪ 

暑かった夏休み、我が家では子供達は宿題に、大人たちは毎日のお弁当に頭を抱

えつつ何とか乗り切りました。万歳2学期☆＼(^o^)／給食最高！ありがとう！！ 

9月からは運動会の練習も始まりました。「体育楽しい！運動会楽しみ！」と学

校に向かう子供達はキラキラしています。怪我なく当日を迎えられますように！ 

市連協としては最大のイベント“要望書の提出”も終え、児童クラブ課よりご回

答いただきました。これからも活動を繰り広げていきますので引き続きご理解ご協

力いただけますよう宜しくお願いします。(瀬田南児童クラブ 広報担当） 

 

① 第２回代表者会議 

日時：１０/２２(日) １０:００～ 

会場：明日都浜大津 ５F 大会議室 

 

② 第５２回 全国学童保育研究集会 in 兵庫 

日時：１１/４(土) １３:００～１６:５０ 

５(日) ９:３0～1６:０0  

会場：神戸国際展示場 ポートアイランド内 

 

③ 第３４回 滋賀県学童保育研究集会 

日時：１２/１０(日)９:５0～1５:３0 （受付９:３０～） 

※詳細につきましては後日改めて案内いたします 

 

ご案内 …担当の方はご予定下さい… ＜その他意見交換＞ 

◆民間誘致について 

…登録料・保育料などは公設公営と比較すると？ 

⇒参考までに公設の保育料を示しており、施設によっては登録料が公設より安いとこ

ろもある(民間誘致への仕掛け) 

 

◆学童保育の防災対策について 

…大規模災害時の食料の備蓄などについての対策は？ 

⇒現状対応できていない。乾パンや砂糖菓子などの備蓄につき小学校との連携を検討

する。なお、大規模災害時は保護者の迎えが来るまであずかれるようにする。 

 

◆市の負担金について 

…過去の負担金より減少しているのが納得いかない。 

⇒すべての経費の半分を保護者負担し、国県市が1/3ずつ、という規定があるうえで、

大津市については市の負担は国や県より多いという現状は認めていただきたい。 

 

◆瀬田地域の指導員不足についての要因は？ 

⇒単純に児童数が多く、指導員確保が追いついていない。 

 

◆小学校と児童クラブが離れていることで危険を感じることもある。 

⇒新棟を建設する際できるだけ小学校に近い場所を探すが、立地上厳しいことがあ

る。今後も小学校近くに建てることを理想として動いていく。 

 

◆民間誘致に伴う保育の質の低下を懸念している。評価方法について検討を。 

⇒基準条例を満たしているかなどしっかり確認する。国のてこ入れで補助金が増えれ

ば株式進出なども考えられる。利益優先にならないよう定期審査を予定。 

 また、公立についても人手不足による質の低下の懸念がある。児童クラブの研修(新

人研修-5回/年)があるので、事例などを挙げて指導員育成に努める。また、全体研修

については民間の指導員にも参加いただき、質の向上に努める。 

 

以上     


